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卸売市場などに関する青果小売業の要望書について 

 

 私たち東京都青果小売商団体協議会（以下「都青協」という。）は、青果小売業者で

構成する団体であり、個々の会員はお客様である都民に対して日々新鮮な野菜・果物

をお届けすることで、都民の食生活を支えていると自負しております。 

 また青果小売業者は、地域に根差した商売を行っているだけではなく、地域コミュ

ニティの一員として、町内会などの諸活動に参画し、もって地域経済の発展に努めて

いるものと理解しております。 

今般のコロナ禍において、非接触型のキャッシュレス決済やこれまでのビジネスモ

デルを変化させるＤＸ（デジタルトランスフォーメーション）が進展しておりますが、

私たち小売業界におきましても、その環境変化に向き合ってまいりたいと考えており

ます。 

 また、私たち青果小売業者にとりまして、公正な価格で多種多様な青果物をいつで

も仕入れることができる卸売市場は、私たちが商売を続けていく上で必要不可欠であ

り、社会インフラとして重要な施設です。 

生鮮食料品の品質管理はもとより、安全性に対する都民の関心がより一層高まるな

か、今後とも、都民へ青果物を安定的に供給していくうえで、仕入れ先である卸売市

場において、時代のニーズに即した施設が整備されることは極めて重要であると認識

しております。 

 つきましては、都青協として以下の事項について要望いたします。 

 

一 新型コロナウイルス感染症拡大防止対策に対する支援 

  東京都で創設した月次支援金の増額及び条件緩和をお願いしたい。支給要件は、

売上３０%以上５０％未満減となっているが、２０％以上に緩和されたい。また月次

支援金額の給付額の上限の増額をお願いしたい。 

 

二 新型コロナウイルス感染症を踏まえた市場まつりに対する支援 

  新型コロナウイルス感染症の観点から、令和２年度から各市場の市場協会などは

市場まつりの開催を中止しているところ。今後は、コロナ禍における開設者を含め

た市場関係者による市場まつりの在り方を検討して、再開する場合には、従前のと

おり予算(コロナ対策に係る経費を含む)を確保されたい。 

 

三 市場休市日に係る施設整備について 

  当業界は中小企業者が多く生鮮食料品をストックする場所等の余裕がない場合が

多く、当日仕入れ、当日販売で営業を基本としている。また、小中学校及び外食産業

に対して納品を行っており、鮮度や品質管理等が求められている。 

このため、休市日対応への生鮮食料品のストック施設である保冷施設の整備を行



い、併せて消費者の食に対する安全・安心を確保する必要がある。特にＨＡＣＣＰに

沿った衛生管理は卸売市場でも求められているものと理解している。 

  なお、保冷施設の整備に当たっては、青果小売業界に対して丁寧な説明を行うと

ともに、業界の意向を十分に把握した上で行ってもらいたい。 

 

四 東京都中央卸売市場の整備について 

 １ 各市場の将来展望について 

    各市場の整備については、今後策定される経営計画等において、今後の市場の

在り方を検討することとしている。経営計画等の策定にあたっては、関係する市

場の売買参加者の団体に対し、十分に理解が得られるよう説明をお願いしたい。 

 

 ２ 物流効率化に資する青果部荷捌場の整備について 

    青果小売業に対する有蓋荷捌き施設が整備されていないため、降雨や降雪の際

に商品などが濡れながら荷捌きを行っており、物流も円滑に確保されていない状

況にある。こうした市場にあっては、荷捌きの一層の効率化を確保する観点から、

売買参加者団体等の意見を踏まえ、有蓋荷捌施設の整備を講じられたい。 

 

 ３ 青果部卸売場の低温卸売場の整備 

    生鮮食料品等の品質を確保したコールドチェーン流通が卸売市場で途切れてい

ることから、特に夏場において鮮度保持が確保されていないこと等により、品傷

み等が排除できないなどの喫緊の課題がある。このため、低温施設が十分でない

市場において、コールドチェーン流通に資するための施設の整備をお願いしたい。  

加えて、ＨＡＣＣＰの考え方を取り入れた衛生管理のためのソフト・ハードの整

備を進めていくようお願いしたい。 

 

 ４ ＤＸ推進の対応について 

東京都中央卸売市場は、全国を代表する中央卸売市場であると理解している。 

近い将来、卸売市場の有する集荷・分荷、価格形成、代金決済、情報の受発信など

の機能においても、ＤＸの進展が来るものと思料している。こうした状況を踏まえ、

東京都の監督下にある売買参加者もそれに対応していくことが重要であると認識

しており、卸売業者及び仲卸業者並びに売買参加者に寄り添って、東京都による指

導助言や支援をお願いしたい。 

 

五 多摩地域４市場に対する施設整備費等の支援について 

    東京都青梅青果地方卸売市場、東京都八王子北野地方卸売市場、東京都国立地方

卸売市場及び東京都東久留米地方卸売市場の民設・民営市場に対する施設整備等に

対する支援をお願いしたい。 

   当該地域の青果小売業者にとっては、これら地方卸売市場が唯一の仕入先であり、

開設者及び卸売業者が健全でかつ、安定して継続的に市場運営ができることが重要

である。多摩地域における生鮮食料品の安定供給を確保していくため、施設整備は

もとより運営に対する助言等の支援をお願いしたい。    


